

# Los Amigos del Camino ofrecerán un recorrido por los pueblos jacobeos

La asociación mostrará en verano monumentos como hacía José María Pérez 'Peridis' hace más de treinta años en las 'Romerías del Románico'

## ■ CÉSAR CEINOS

**CARRIÓN.** La Asociación de Amigos del Camino de Santiago de Palencia aprobaron en la última asamblea general, celebrada en el monasterio de San Zoilo de Carrión de los Condes, el calendario de actividades de 2017, con una base de programación que girará en torno al turismo, la cultura y la literatura.

La novedad más importante llegará durante la segunda quincena del mes de julio, con la celebración de las 'Romerías del Camino'. Estos viajes pretenden enseñar al público los monumentos más importantes de las localidades palentinas situadas junto al itinerario jacobeo. El presidente de la institución, Ángel Luis Barreda, explicó que con estas rutas mostrarán el patrimonio de la misma manera que lo hacían José María Pérez González 'Peridis' y Santiago Amón en las 'Romerías del románico' hace más de 30 años.

«En aquellas excursiones se explicaban las características de las iglesias y se organizaba un peque-

ño concierto o un sainete en ellas. Ahora, en fechas cercanas a la festividad de Santiago, unos días en los que vuelve mucha gente a los pueblos, queremos movilizar a muchas personas para revivir esta actividad cultural», comentó Barreda.

La segunda variación en la programación tendrá lugar en el mes de octubre. Las Tardes Jacobeas, que en 2016 viajaron hasta el Museo de Palencia, dejarán paso a un simposio literario con el que conmemorarán el trigésimo aniversario de la fundación de la agrupación. Las fechas aún no están confirmadas, pero sí su estructura. Se extenderá a lo largo de tres jornadas. El viernes habrá una conferencia inaugural, el sábado se debatirá sobre la novela histórica y se proyectarán varios audiovisuales, y el domingo se presentarán varios manuales de la ruta de peregrinación a Santiago.

## Feria del Libro en abril

El resto del calendario mantendrá un guion muy parecido al del año pasado, con varias citas en Carrión. La actividad más próxima, del 22 al 24 de abril, será la segunda Feria del Libro. El espacio sí que cambiará, ya que los puestos se colocarán en la céntrica plaza del Marqués del Santillana y no en San Zoilo, como en la edición anterior. Entre medias, el domingo 23, Barreda presentará en



Procesión del apóstol Santiago junto a la fachada de San Zoilo. ■ CÉSAR CEINOS

la sede su último volumen escrito sobre el antiguo cenobio benedictino y otros lugares del municipio.

Durante la parte final de la primavera y todo el verano, la sala Galilea del monasterio acogerá dos exposiciones. La primera, 'Acogida y Hospitalidad en el Camino de Santiago', cedida por la Xunta de Galicia, se inaugurará el 2 de junio y permanecerá abierta hasta el 24 de julio. Recibirá el testigo la muestra fotográfica 'Lugares cluniacenses en Europa', que se podrá visitar los meses de agosto y septiembre. Barreda comentó que esta exhibición, organizada en colaboración con la Federación de los Sitios Cluniacenses, es la continuación de la que se montó el año pasado sobre los edificios de la orden de Cluny en España.

Los Amigos de Camino acudirán

el día de Santiago a misa y sacarán en procesión al apóstol por las calles cercanas al citado inmueble situado en el margen derecho del río Carrión. Este rito es uno de los más habituales en el calendario de la asociación, puesto que la talla del santo, obra de Jesús Salán, ha desfilado en varios pueblos de la provincia como Población de Campos, Villavieco o Itero de la Vega.

## Feria de Turismo y Artesanía

Por último, en el mes de agosto, participarán en la vigésimo séptima feria de Turismo y Artesanía, que se desarrollará los días 5 y 6 de agosto en el parque de El Plantío. Una semana más tarde observarán las estrellas en una marcha nocturna a pie que llevará a los caminantes hasta Calzadilla de la Cueva.

El punto de información y las instalaciones que administra esta entidad en el monasterio de San Zoilo estarán abiertos desde el próximo 1 de abril, de martes a domingo, en horario de 10:30 a 14 y de 16:30 a 20 horas. La apertura se ampliará a los siete días de la semana durante los meses de verano.

En el año anterior pasaron por este lugar 18.156 visitantes, según los datos de la Asociación de Amigos del Camino. Entre otros reclamos, los turistas pudieron observar el gran claustro plateresco del inmueble, catalogado como Monumento Histórico-Artístico en 1931 y actualmente Bien de Interés Cultural (BIC), y dos telas medievales que también fueron declaradas BIC, en la categoría de Bien Mueble, en 2012.